Acerca de las autoras

Iulia V. Gómez Rodríguez tiene una maestría en Comunicación de la Ciencia y la Cultura por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) y es licenciada en Letras Hispánicas por la Universidad de Guadalajara. Ha sido profesora de Análisis del Discurso en el ITESO, además de Escritura Creativa, Metodología de Investigación y Español como segunda lengua en diferentes instituciones. Desarrolló, investigó y contextualizó la sección de Latino América para MAJAL/Crowdvoice, una organización que promueve el acceso a la información. Actualmente estudia el Doctorado en Español en la Universidad de California Irvine. Su proyecto de investigación se centra en narrativas sobre violencia en México.

Juan S. Larrosa-Fuentes obtuvo los grados de licenciado, maestro y doctor por el ITESO, la Universidad de Guadalajara y la Universidad de Temple, respectivamente. Ha ejercido la docencia en estas tres instituciones. Actualmente es director del Departamento de Estudios Socioculturales del ITESO, miembro del Sistema Nacional de Investigadores (Nivel 1) e investigador en ETIUS: Observatorio de Comunicación y Cultura. Ha publicado en revistas como International Journal of Communication, Media, War & Conflict, Trípodos, Comunicación y Sociedad, Latin American Research Review y Mobilities. Su proyecto de investigación se centra en el estudio teórico y empírico de la comunicación pública y política, con el objetivo de comprender críticamente la creación y el desarrollo de sistemas de comunicación política en diversos contextos, como procesos electorales, crisis socioambientales e instituciones mediáticas.

Rosalía Orozco-Murillo trabajó como editora y reportera en medios impresos de Jalisco y Nayarit. Estudió la Licenciatura en Letras y la Maestría en Comunicación en la Universidad de Guadalajara, donde dirigió el Centro de Formación en Periodismo Digital (2011–2019) y coordinó los programas educativos Licenciatura en Periodismo (2008–2011) y la Maestría en Periodismo Digital (2014–2019). Presidió la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), capítulo Jalisco, de 2017 a 2019. En 2024 se graduó del Doctorado en Estudios Científico-Sociales del ITESO, con la tesis "Comunicación y relaciones de poder en el contexto de las conferencias matutinas de Andrés Manuel López Obrador". Ha ejercido la docencia en licenciatura y posgrado, ha sido jurado en el Premio Nacional de Periodismo y en otros reconocimientos de alcance nacional. Investiga las transformaciones sociopolíticas de los medios de comunicación, la comunicación pública en México y los vínculos entre los actores políticos y mediáticos.

Magdalena Sofía Paláu Cardona es licenciada en Ciencias de la Comunicación, maestra en Ciencias Sociales y doctora en Estudios Científico-Sociales. Es profesora numeraria en el ITESO y colabora como académica en el Departamento de Estudios Socioculturales desde 1997. Es profesora investigadora reconocida en el nivel 1 del Sistema Nacional de Investigadores del Conahcyt. Actualmente es coordinadora del Doctorado en Estudios Científico-Sociales. En 2004 impulsó la fundación del observatorio de medios en el ITESO y lo coordinó de 2013 a 2017. En 2016 participó en la conformación de ETIUS, Observatorio de Comunicación y Cultura, en donde colabora en el Programa de Investigación Comunicación, política y acción colectiva. De 2017 a 2019 coordinó la Red de Observatorios de Comunicación del Consejo Nacional para la Enseñanza y la Investigación de las Ciencias de la Comunicación. Ha coordinado proyectos de investigación a escalas local, nacional e internacional. Su trabajo de investigación se orienta al estudio de los sistemas de comunicación, los procesos electorales y la comunicación pública y política.